
会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　皆様、毎日暑い日が続いております
が、こうやって例会でお顔を拝見できま
すと元気で活躍されていることを確認で
き、大変うれしく思います。まだまだこ
の暑さは続きますが、ご自愛なさり元気
に乗り切っていきましょう。
　本日は月の第一例会ということで各種

お祝いがございます。
　そこで、このお祝いについて、お話ししようと思います。
もちろんベテランの方々には、何を今更と言われそうです
し、もし私の認識が間違っていたらぜひご指摘いただきたい
と思います。
　このお祝いについては特にロータリー章典や、クラブ
規定、細則にあるものではありませんが、ほとんどのクラブ
で実施されているようです。これはロータリークラブが米国
での発祥であり、パートナーやファミリーを大切にする文化
と関係があると思います。
　そして、お祝いはクラブから皆様に対するものであり予算は
親睦委員会に預託されています。クラブ全体で祝うものです。

　入会の若い会員の中にはお祝い品を自ら買ってい
るように感じられたり、何も考えずに習慣として、
ニコニコBOXに入金していただいている方もいらっ
しゃいますが、これは単に「感謝の意」「うれしい
気持ち」を表す為のニコニコBOXへ入れていただ
いているものです。ですから本来は金額を提示する
ものではないですが、目安として「こんな感じでい
かがですか？」というものです。これは純粋にニコ
ニコBOXの会計に集約されます。
　このお祝いの仕方は各クラブで違います。お祝い
事のある週ごとにお祝いするクラブもあれば、当
クラブの様に1か月まとめてとか、個人の申告に
よって行われるクラブもあるようです。
　いずれにしても誕生日を祝う、結婚記念日を祝う
など「お祝い事」は良いことであり祝っていただけ
るのはうれしいことです。
　気持ちよく祝い、祝われたいですね。

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎2023年8月のロータリーレートは、1ドル141円
です。

◎米山ガバナー事務所より
  「ガバナー月信 8月号発行のお知らせ」、
  「公式訪問のお礼状」
◎地区事務所及び米山ガバナー事務所より
  「夏期休業のお知らせ」
　休業期間　8月11日（金）～16日（水）
※三条RC事務局も同じ期間お休みします。

◎米山ガバナー事務所より
  「2023-24年度 地区大会のご案内」
　11月4日（土）
　地区指導者育成セミナー、RI会長代理ご夫妻歓迎
晩餐会（燕三条ワシントンホテル）

　11月5日（日）
　地区大会本会議、ロータリー親睦交流会
　（燕三条地場産業振興センター）

　会場参加対象者
　　【1日目】　会長・幹事・対象の地区役員
　　【2日目】　会長・幹事・地区役員、7月1日の
　　　　　　　　　　クラブ会員数の30％（16名）

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　暑さ続く毎日ですが、元気良く例会に参加いただ
きありがとうございます。

　本日、落合委員長、宜しくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願い致し
ます。

小林吾郎さん
　7月29日、中央製版 創立60周年記念式典を開催し
ました。9月1日会社名をプラスパッケージに変更
します。

成田秀雄さん
　8月20日、日曜日13：30より体育文化会館で開催
されるミッドサマーコンサートに参加し、3曲
歌います。

長谷川正実さん
　いよいよ今週は夏まつりです。皆さん暑さ対策を
して、4年振りのフルスペック開催をお楽しみ
下さい。

石黒良行さん
　体調不良により、しばらくお休みしておりました
が、復帰しました。ご心配をおかけしました。
今は元気です。

梨本次郎さん
　先日、中央製版さんの創立60周年記念式典にお招
き頂きました。素晴らしい式典で感動しました。
小林吾郎社長、おめでとうございます。

渡辺良一さん
　台風が近づいてます。またフェーン現象で40度近
くになります。くれぐれもご自愛下さい！

　落合さん卓話楽しみにしています。
嘉瀬一洋さん
　中央製版様の60周年記念式典に招待いただきま
した。節目の年に「プラスパッケージに社名変更
します」との発表は衝撃でした。おめでとうござ
います！
中村友昭さん
　ガバナー公式訪問お疲れ様でした。

清水泰生さん
　今月もよろしくおねがいいたします。
安達俊明さん、　 野水靖之さん、　 小越憲泰さん、
斎藤弘文さん、　 歸山　肇さん、　 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 石橋育於さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 早川滝徳さん、　 杉山幸英さん、
石倉政雄さん、　 五十嵐晋三さん、 高橋俊樹さん、
柳取崇之さん、　 松永一義さん、　 丸山行彦さん、
金子俊郎さん、　 松永隆夫さん、　 飯塚一樹さん、
丸山鉄兵さん
　落合会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8 月 2 日 分　￥    33,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  207,000

会員増強月間
「クラブ活性化セミナー報告」

落合孝夫 会員増強委員長
　7月29日に開催された地区主催
のクラブ活性化セミナーに参加
してきました。
　内容は、米山ガバナーによる
数値目標を含めた挨拶のほか、
担当委員長や3クラブの代表に
よる会員増強活動の事例報告、

戦略計画をクラブ策定した事例発表など、単なる
会員増強に留まらない、クラブの例会や奉仕活動の
今後の計画を見直し、会員増強につなげようという
ものでした。
　その後、分区に分かれブレインストーミング（座
談会）が行われ、分区内の課題が話合われました。
　米山ガバナーによる数値目標は、三条クラブに
置き換えると、大変、高い目標となるため、市内に
4クラブを抱える三条市は、人口に占めるロータリ
アンの比率はどのくらいなのかという疑問が起き、
少し調べてみました。
　結果、会員増強で結果を出されている中条胎内
クラブを要します胎内市は0.309％と県内1位で、
第4分区内での1位は三条市0.198％でした。分区外
の新潟市、長岡市よりも三条市は高い事が分かりま
した。

　三条クラブはここ15年間、55名前後の会員数で
安定して推移しており、また会員の年齢構成も、他
クラブで問題となっているような、各年代間の開き
はありません。
　そうなると、他クラブで検討されている、例会の
回数を減らしたり、会費を減らして入会を促すよう
な事は、逆効果であると思いました。むしろ、今
までと変わらず、決められた曜日、時間にしっかり
例会を行う方がクラブの存在意義を対外的に示せる
と思います。自らハードルを下げるのではなく、
三条を代表するクラブらしく、堂々と王道を行けば
よいと思いました。
　入会のきっかけは、人脈づくりであり、誰に誘わ
れたか、クラブにどんな方がいるかが重要だと思い
ます。その点、三条クラブには、会員に三条を代表
する企業が多く、商工会議所会頭経験者や現役市長
もいます。
　クラブに伝統があり、せっかく入会するなら三条
クラブに入ってほしいと堂々とお誘いすれば、自ず
と会員は増えてくると思います。
　男女問わず、ふさわしい方がいれば、王道の三条
クラブに！とお声掛けいいただいて、是非とも新入
会員候補者をお聞かせください。吉井会長とともに、
お誘いに伺います。
　よろしくお願い致します。
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■本日の出席会員数：56名中42名
■先々週出席率：78.57％

【先週のメークアップ】
［7.27］加茂RCへ
・成田秀雄さん、山田富義さん
［7.28］吉田RCへ
・山田富義さん
［7.29］会員増強セミナー（新潟）へ
・落合孝夫さん
［7.31］三条南RCへ
・松永隆夫さん、柳取崇之さん、
・山田富義さん、中村和彦さん、
・関川　博さん

「ムクゲ」

ロータリーの心で
友情を深めよう
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　7月29日に開催された地区主催
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◎2023年8月のロータリーレートは、1ドル141円
です。

◎米山ガバナー事務所より
  「ガバナー月信 8月号発行のお知らせ」、
  「公式訪問のお礼状」
◎地区事務所及び米山ガバナー事務所より
  「夏期休業のお知らせ」
　休業期間　8月11日（金）～16日（水）
※三条RC事務局も同じ期間お休みします。

◎米山ガバナー事務所より
  「2023-24年度 地区大会のご案内」
　11月4日（土）
　地区指導者育成セミナー、RI会長代理ご夫妻歓迎
晩餐会（燕三条ワシントンホテル）

　11月5日（日）
　地区大会本会議、ロータリー親睦交流会
　（燕三条地場産業振興センター）

　会場参加対象者
　　【1日目】　会長・幹事・対象の地区役員
　　【2日目】　会長・幹事・地区役員、7月1日の
　　　　　　　　　　クラブ会員数の30％（16名）

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　暑さ続く毎日ですが、元気良く例会に参加いただ
きありがとうございます。

　本日、落合委員長、宜しくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願い致し
ます。

小林吾郎さん
　7月29日、中央製版 創立60周年記念式典を開催し
ました。9月1日会社名をプラスパッケージに変更
します。

成田秀雄さん
　8月20日、日曜日13：30より体育文化会館で開催
されるミッドサマーコンサートに参加し、3曲
歌います。

長谷川正実さん
　いよいよ今週は夏まつりです。皆さん暑さ対策を
して、4年振りのフルスペック開催をお楽しみ
下さい。

石黒良行さん
　体調不良により、しばらくお休みしておりました
が、復帰しました。ご心配をおかけしました。
今は元気です。

梨本次郎さん
　先日、中央製版さんの創立60周年記念式典にお招
き頂きました。素晴らしい式典で感動しました。
小林吾郎社長、おめでとうございます。

渡辺良一さん
　台風が近づいてます。またフェーン現象で40度近
くになります。くれぐれもご自愛下さい！

　落合さん卓話楽しみにしています。
嘉瀬一洋さん
　中央製版様の60周年記念式典に招待いただきま
した。節目の年に「プラスパッケージに社名変更
します」との発表は衝撃でした。おめでとうござ
います！
中村友昭さん
　ガバナー公式訪問お疲れ様でした。

清水泰生さん
　今月もよろしくおねがいいたします。
安達俊明さん、　 野水靖之さん、　 小越憲泰さん、
斎藤弘文さん、　 歸山　肇さん、　 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 石橋育於さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 早川滝徳さん、　 杉山幸英さん、
石倉政雄さん、　 五十嵐晋三さん、 高橋俊樹さん、
柳取崇之さん、　 松永一義さん、　 丸山行彦さん、
金子俊郎さん、　 松永隆夫さん、　 飯塚一樹さん、
丸山鉄兵さん
　落合会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8 月 2 日 分　￥    33,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  207,000

会員増強月間
「クラブ活性化セミナー報告」

落合孝夫 会員増強委員長
　7月29日に開催された地区主催
のクラブ活性化セミナーに参加
してきました。
　内容は、米山ガバナーによる
数値目標を含めた挨拶のほか、
担当委員長や3クラブの代表に
よる会員増強活動の事例報告、

戦略計画をクラブ策定した事例発表など、単なる
会員増強に留まらない、クラブの例会や奉仕活動の
今後の計画を見直し、会員増強につなげようという
ものでした。
　その後、分区に分かれブレインストーミング（座
談会）が行われ、分区内の課題が話合われました。
　米山ガバナーによる数値目標は、三条クラブに
置き換えると、大変、高い目標となるため、市内に
4クラブを抱える三条市は、人口に占めるロータリ
アンの比率はどのくらいなのかという疑問が起き、
少し調べてみました。
　結果、会員増強で結果を出されている中条胎内
クラブを要します胎内市は0.309％と県内1位で、
第4分区内での1位は三条市0.198％でした。分区外
の新潟市、長岡市よりも三条市は高い事が分かりま
した。

　三条クラブはここ15年間、55名前後の会員数で
安定して推移しており、また会員の年齢構成も、他
クラブで問題となっているような、各年代間の開き
はありません。
　そうなると、他クラブで検討されている、例会の
回数を減らしたり、会費を減らして入会を促すよう
な事は、逆効果であると思いました。むしろ、今
までと変わらず、決められた曜日、時間にしっかり
例会を行う方がクラブの存在意義を対外的に示せる
と思います。自らハードルを下げるのではなく、
三条を代表するクラブらしく、堂々と王道を行けば
よいと思いました。
　入会のきっかけは、人脈づくりであり、誰に誘わ
れたか、クラブにどんな方がいるかが重要だと思い
ます。その点、三条クラブには、会員に三条を代表
する企業が多く、商工会議所会頭経験者や現役市長
もいます。
　クラブに伝統があり、せっかく入会するなら三条
クラブに入ってほしいと堂々とお誘いすれば、自ず
と会員は増えてくると思います。
　男女問わず、ふさわしい方がいれば、王道の三条
クラブに！とお声掛けいいただいて、是非とも新入
会員候補者をお聞かせください。吉井会長とともに、
お誘いに伺います。
　よろしくお願い致します。
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　　次々週例会　 8月23日 　　「会員卓話」　五十嵐晋三 会員

　　次 週 例 会　 8月16日   　　クラブ休会

 ブレインストーミングで聞かれた分区内での課題

 ・出席し易くするために、毎月、昼、夜、夜（懇親会あり）の例会にする。
 ・例会回数を月３回にする。
 ・会費の値下げを検討。
 ・入会初年度の会費を半額免除
 ・夜例会時に、入会候補者をオブザーバーとして招待。
 ・親子会員の子会員が他のクラブ（ライオンズも含む）に行ってしまう。
 ・三条市内のライオンズを含めた人口に占めるクラブの多さ。
 ・年配会員が、同年代の会員の死亡や病気による退会をきっかけに一緒に辞める例がある。
 ・年齢層に開きがある。７０代以上が多く、６０代、５０代が少なく、４０代が次の年代。

 ・要するに現代風に言うと「多様性」を認めていこう。

 ダイバーシティ、マイノリティといった用語に象徴される。

米山ガバナー提示の数値目標に関する考察
 三条市における人口に占める会員数
・三条５３、三条北５２、三条南４２、三条東３７＝１８４人
（７月１日現在）

・三条市人口（６月末現在）９２，７９９人
 ・０．００１９８→０．１９８％

 燕市における人口に占める会員数
 ・燕３９、分水３１、吉田２８＝９８人（７月１日現在）
 ・燕市人口（６月末現在） ７６，８９８人
 ・０．００１２７→０．１２７％

 見附市における人口に占める会員数
 ・見附２０人（７月１日現在）
 ・見附市人口（７月１日現在） ３８，７６９人
 ・０．０００５１→０．０５１％

 加茂市における人口に占める会員数
・加茂２９（７月１日現在）
・加茂市市人口（６月末現在）２４，７９６人

 ・０．００１１６→０．１１６％

 田上町における人口に占める会員数
 ・田上あじさい６人（７月１日現在）
 ・田上町人口（６月末現在） １０，９１９人
 ・０．０００５４→０．０５４％

 新潟市における人口に占める会員数
・豊栄２５、新潟南１１４、新潟７８、新潟東６１、新潟万代４３
新潟西４０、新潟北３７、新潟中央２２、白根３２、新津中央２６、新津１５
巻２７＝５２０人（７月１日現在）

・新潟市人口（６月末現在）７７０，１６０人
 ・０．０００６７５→０．０６７５％

 長岡市における人口に占める会員数
 ・長岡東５４、長岡西４８、長岡４６、栃尾２１＝１６９人（７月１日現在）
 ・長岡市人口（６月末現在） ２５９，４７５人
 ・０．０００６５１→０．０６５１％

 柏崎市における人口に占める会員数
 ・柏崎４２、柏崎東４０、柏崎中央３６人＝１１８（７月１日現在）
 ・柏崎市人口（７月１日現在） ７７，５５１人
 ・０．００１５２→０．１５２％

 胎内市における人口に占める会員数
・中条４８、中条胎内３７＝８５人（７月１日現在）
・胎内市人口（６月末現在）２７，４７２人

 ・０．００３０９→０．３０９％

 １位 胎内市 ０．３０９％（人口１，０００人当たり、３．０９人）
 ２位 三条市 ０．１９８％（胎内市に追いつくためには４クラブで１０２人増）
 ３位 柏崎市 ０．１５２％
 ４位 燕市 ０．１２７％
 ５位 加茂市 ０．１１６％
 ５位 新潟市 ０．０６７５％
 ６位 長岡市 ０．０６５１％
 ７位 田上町 ０．０５４％
 ８位 見附市 ０．０５１％


 三条ＲＣの会員数の推移

 １９９２－９３ ７４ ２０１０－１１ ５３ ２０２０ー２１ ６０
 ２００３－０４ ６４ ２０１１－１２ ５２ ２０２１－２２ ５６
 ２００４－０５ ６２ ２０１２ー１３ ５４ ２０２２ー２３ ５５
 ２００５－０６ ６４ ２０１３－１４ ５４ ２０２３－２４ ５３
 ２００６ー０７ ５８ ２０１４－１５ ５４ （実際は７月で３名入会で
 ２００７－０８ ６２ ２０１５－１６ ５１ ５６名）
 ２００８ー０９ ５９ ２０１６－１７ ５５
 ２００９－１０ ５４ ２０１７－１８ ５７
 ２０１８－１９ ５６
 ２０１９－２０ ５６

 三条ＲＣの年齢別構成（令和５年７月現在）

 ８０ー８９歳 ４（人）
 ７０ー７９歳 １８
 ６０ー６９歳 ９
 ５０ー５９歳 １２
 ４０ー４９歳 １２
 ３０ー３９歳 １
 計 ５６

三条ＲＣの会員増強に関する考察
 第４分区の課題となった項目とは違う点。
 ・年齢構成はバランスがよい。
 ・夜例会を多くする必要もなさそう。
 ・例会の回数を減らすと参加しやすいというのは逆効果。
 ・会費は安いに越したことはないが、会費が安いから入会やすい訳ではない。

 入会のきっかけは、人脈づくり
 ・誰に誘われたか、どんな方がいるか。
 ・クラブに伝統があり、会員に三条を代表する企業が多い。
 ・商工会議所会頭経験者や現役市長がいる。
 ・せっかく入会するなら三条クラブに。
 ・王道を行こう。ロイヤル。
 ・男性、女性問わず、ふさわしい方であれば、王道の三条クラブ


